

Sonja Scherer
(Einwohnerrätin Grüne)

Herr Daniel Jenni
Präsident Einwohnerrat
Obersiggenthal

Nussbaumen, 24. März 2021

Postulat Klima- und Energie-Charta

Postulatstext

Der Gemeinderat ratifiziert die Klima- und Energie-Charta des Klima-Bündnisses Schweiz.

Begründung

Die Schweiz hat sich im Rahmen des Pariser Klimaübereinkommens verpflichtet, bis 2030 ihren Treibgasausstoss gegenüber dem Stand von 1990 zu halbieren. Aufgrund der im Jahre 2018 vom Klimarate (IPCC) veröffentlichten wissenschaftlichen Erkenntnisse hat der Bundesrat 2019 entschieden, dieses Ziel zu verschärfen: Die Schweiz soll ihre Treibhausgasemissionen bis 2050 auf netto null reduziert haben.

Seit Anfang 2019 haben viele Schweizer Städte und Gemeinden aufgrund der Dringlichkeit des Klimawandels Eigeninitiative ergriffen. Zahlreiche klimapolitische Vorstösse wurden eingereicht. In Folge eines breiten Mitwirkungsprozesses von Fachexpert*innen und über 20 Städten und Gemeinden wurde schlussendlich die «Klima- und Energie-Charta der Städte und Gemeinden» ausgearbeitet. Durch die Ratifikation dieser Charta erkennen Städte und Gemeinden den Klimawandel als eine der grössten globalen Herausforderungen unserer Zeit an und dadurch auch ihre Verantwortung, den Bund in seiner Klima- und Energiepolitik zu unterstützen. Sie verpflichten sich, sich für die Erreichung der in der Charta genannten Ziele einzusetzen.

Die Umsetzung des Klimaabkommens von Paris und des Netto-Null Ziels kann nicht alleine dem Bund und den Kantonen überlassen werden. Es ist wichtig, dass die Gemeinde mit ihrem klimabewussten Handeln für die Bürger*innen ein Vorbild ist und durch ihr Handeln gewährleistet, dass auch zukünftige Generationen eine lebenswerte Zukunft haben.

Mit freundlichen Grüssen

S. Scherer

Mitunterzeichner:

R. Bachmann

U. Müller

.....
Rolf Bachmann (Einwohnerrat)

.....
Urs Müller (Einwohnerrat)